
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

楽しそうにランチをいただく利用者さん 

 だての郷通信 

発行 ／ 社会福祉法人あぶくま福祉会 生活介護事業所 だての郷  

〒960-0657 伊達市保原町字中瀬町 100   TEL024-576-7799   FAX024-576-7815  

７月の主な行事 
７月 ２日（土）土曜利用日 

４日（月）～７日（木）ミニドライブ週間 

１５日（金）報奨金支給日 

１９日（月）ジュース購入日 

２１日（木）法人創立記念日 ジェラートのつどい 

２７日（水）７月生まれ誕生会  

７月生まれの皆さん 

お誕生月おめでとうございます 
枝並牧穂さん  渡辺祥江さん 

萩原良一さん 

おめでとうございます！７月２７日に 

誕生会を行います。お楽しみに。 

３年ぶりに外食体験 

今回は raku-raku で舌鼓！！ 

県内の新型コロナ感染者数が下げ止まり傾向になり、社会全体としても安心感が漂

い、３年振りに「外食体験会」を６月２８日から３日間、7グループに分けて保原町

の NPO 法人ボネールが運営する障がい者就労支援 B型事業所「raku-raku」で行い

ました。今回利用するにあたり、raku-raku さんのご高配で、初日を除く２日間は貸

し切りにしていただき、他のお客様に気兼ねすることなく、ゆったりした気持ちで食

事をとることができました。 

お料理を出していただいた

raku-raku のスタッフさん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今回３日間とも raku-raku お勧めの

ランチメニュー「煮込みお豆腐ハンバー

グランチ」を、みんなでいただきました。

食後にはデザートのアイスとコーヒー

をいただき、店を出る前に、それぞれ自

分の財布から食事代を支払う会計の体

験もすることができ、有意義な外食体験

会となりました。 

分解作業をする高橋さん みんなに祝ってもらった菊地さん 

６月生まれの皆さんの 

誕生日を祝う！ 

６月２０日から１０日間、だて支

援学校高等部３年高橋直翔さんが

だての郷で実習を行いました。今回

の実習で３シーズン目となり、施設

利用にも慣れた様子で毎日楽しく

休まず通ってくれました。最終日に

は親御さんと学級担任の先生を交

え反省会を行い、今後の進路に向け

て話し合いました。 

６月生まれ利用者さんの誕生会を６月２

３日に行いました。今回は菊地晴美さんが主

賓です。みんなでハッピーバースデーを歌っ

たあと、晴美さんを祝って、プリンアラモー

ドをみんなでいただきました。晴美さんおめ

でとうございました。 

味わいながらランチをする利用者さ

んたち(写真上下) 

看護師の野村さん(写真左)

にも参加いただきました 帰りのお支払い体験をする

利用者さん 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

私が息子信也と過ごして何より気をつけているのは、思わずうっかりです。ところが

最近物忘れが多く閉めたと思ったサッシ戸が開けっ放し、正直、老（お）いるショックで

した。少しでも指先使って物忘れに刺激をと思い、ひんぱんに草むしりをしています。

皆さんも「夕べ（ゆんべ）何食ったか覚えてねぇ」と言う人が大半だと思います。私も指

先使いの効果か？夕食を思い浮かべ、ゲップが出た事があります。すると口の中の余韻

で、サバを食べたことを何とか思い出しました。何回も同じ事を繰り返すと覚えやすく

忘れにくくなるのではと、信也に同じ言葉を言って聞かせております。信也は以前から

よく「しらかば」と言ってきますので、私が北国の春「♫白樺 青空 ～ 」と歌い出す

と、信也の方から「～♫ 南風」と続き、何事も話しかける事、繰り返すことの大切さ、

そして話をよく聞いている事がわかります。ちなみに、おやつの催促繰り返しは繰り返

しお断りです。 

信也はうがいが出来ません。どうしても水を飲み込むので、朝のハミガキは歯磨き粉

をつけないでハミガキ、そして水を飲むパターンです。何とか、うがいに近い工夫はな

いかと夜は私と一緒に風呂に入るわけですから・・・・（ちょっとひと工夫）。寝る前はハ

ミガキ粉をつけて約５秒間磨いてひと休み、また５秒間磨いてひと休みの繰り返し、最

後はシャワーの出番、信也の鼻先を苦しくならないように３秒間だけつまみ、口の中を

振動するように私が「ハイ！あ～んと言って」と、シャワーの温水で口の中をすすいで

います。苦しくない程度に、私も３秒間息を止め間合いを測り、何より本人も嫌がる事

はなく成功しました。少々塩味のハミガキ粉でして口をペロペロなめ、しょっぱいが成

功の素でした。 

コロナ禍で宿泊行事は難しいですが、宿泊なくとも家庭で四苦八苦結構あります。最

近信也は朝だての郷へ行く前に台所から茶の前へ、ポットを持って来ます。行く前から

帰ってからの準備です。連絡帳情緒安定に○、人生は鈍行列車各駅停車の当てのない旅、

いつどこの駅で降りるようになるか私どもにもわかりません。信也と共に一つでも多く

先の駅まで旅を続けたいです。 

いつか私も力尽き、私だけ下車する日が来ます。最後

にできることは信也に「腹へってねぇがい」と大きなお

にぎりを差し出し、「寒ぐはねぇがい」と一枚の毛布を

掛けてやる事ぐらいだと思います。もしも終着駅が、あ

ぶくま福祉会で増築した区分４から 6 の方が利用可の

グループホームでしたら、一人ではどうする事もでき

ない人達に、トンネルの向こうに希望の明かりを是非

見せてやって下さい。お願い致します。 

息子の無邪気な寝顔を見ていると、年のせいか目か 

ら熱い物こぼれる事がしばしばあります。綴りの最後湿っぽくなりましたが、人は悲し

みを超えると思わず笑いが出る事があります。いくら悩み考えても答えはなかなか出

ません。西洋のロダンの彫刻「考える人」は、昔から考えて未だに考え中です。明るく

生きましょう。 

 

保護者会の声 

だての郷保護者会 

佐 藤 健 一 

このコーナーでは保護者会の皆様の声をご紹介しています。今回は

佐藤信也さんの父、佐藤健一さんからお寄せいただきました。 

息子と過ごして、 

いま思うこと 

信也さんと庭でハイポーズ！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

編集後記 / 東北南部まで例年より２０日以

上早く開けました。本格的な夏の到来です。毎

日暑い日が続いています。熱中症に気をつけて

この夏を乗り切っていきたいと思います▼佐

藤健一さんには、お忙しところ「保護者会の声」

玉稿ありがとうございました。知己とウイット

のある文章、心に沁みました▼６月２８日から

３０日、「外食体験会」を３年ぶりに実施しま

した。利用者の皆さんは大喜び！ 楽しくラン

チを体験することできました。受け入れてくだ

さった（NPO）ボネールの皆様と raku-raku の

スタッフの皆様にこの紙面を借り、厚く御礼を

申し上げます。美味しいランチありがとうござ

いました▼さて、保護者会の皆様から施設への

要望書が理事長あてに届きました。保護者会の

方々のだての郷への思い、要望、苦情等 ・々・・、

当職も拝見させていただきました。どうもあり

がとうございました。内容を精査し、回答をお

届けしたいと思っています。少々お待ちくださ

い▼今月は法人創立３３周年を迎えます。２１

日はジェラートを食べて、みんなで法人の誕生

日を祝う予定です。引き続き皆様のご支援・ご

協力よろしくお願いいたします。(M) 

理事会・評議員会で令和３年度あぶ

くま福祉会事業決算報告を承認 

６月８日、本年第２回理事会をほどはら授産所

食堂・休憩室で行いました。吉田理事長のあいさつ

のあと議事に入り、はじめに報告案件として、令和

３年度社会福祉充実残額執行結果と、理事長及び

業務執行理事の職務執行状況の２件を審議。議案

については、令和３年度事業報告、決算報告及び監

査報告、令和４年度社会福祉充実残額及び社会福

祉充実計画、ほどはら授産所とだての郷の空調設

備改修工事、ほどはら授産所倉庫新築工事請負契

約締結など７件の議案が審議され、いずれの議案

も原案どおり承認されました。 

 また、６月２３日に本年第２回評議員会（定時評

議員会）を同会場で行いました。吉田理事長のあい

さつのあと議事に入り、はじめに報告案件として、

令和３年度社会福祉充実残額執行結果が事務局か

ら報告。議案は、令和３年度事業報告、決算報告及

び監査報告、令和４年度社会福祉充実残額及び社

会福祉充実計画、ほどはら授産所、だての郷空調設

備改修工事、倉庫新築工事請負契約締結など６件

の議案が審議され、いずれの議案も原案どおり承

認されました。 

理事会の議長就任のごあいさつをする

八幡理事 

評議員会の開会にあたりあいさつする

吉田理事長 


